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Projeto obrigará comerciantes 
a instalarem lixeiras nas lojas

GUARAREMA 
RECEBERÁ 
MOSTRA

A Ford iniciou em 
abril a venda do Ka 
Trail, nova versão 
aventureira que amplia 
as opções da linha.

A Estação Literária Professora Maria 
de Lourdes Camargo, no centro 
de Guararema, recebe a partir de 
terça-feira a exposição “Mudanças 
Climáticas”, do Museu Catavento. 

Autonews,página 6Variedades, página 1

‘MUDANÇAS CLIMÁTICAS’ ACESSÍVEL

TRÁFEGO PROMETE SER INTENSO

Estradas

Recomendação é de não pegar rodovias entre as 14 e 23 horas. Cidades, página 3

cionar corretamente os resíduos e 
evitar que sacos de lixo fi quem nas 
calçadas. A Associação Comercial 
reconhece a proposta, mas soli-
citou um debate sobre o assunto. 
Cidades, página 5

A Câmara está analisando um 
projeto de lei apresentado pelo ve-
reador Caio Cunha (PV) que prevê 
a instalação de lixeiras nos comér-
cios. A ideia é que os comerciantes 
implantem estruturas para acondi-

O Serviço Municipal de Águas 
e Esgotos (Semae) de Mogi parti-
cipará do 47º Congresso Nacional 
de Saneamento da Associação Na-
cional dos Serviços Municipais de 
Saneamento (Assemae), considera-
do o maior evento anual do Brasil 
sobre o setor de saneamento básico, 
em Campinas. Cidades, página 3

Em Campinas

SEMAE MOGI 
PARTICIPA DE 
CONGRESSO

Estão abertas as inscrições para a 
1ª Olimpíada Mogiana de Robótica 
e a 3ª Mostra de Robótica Educa-
cional, promovidas pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Educa-
ção. Podem se inscrever unidades 
escolares do Alto Tietê por meio do 
site www.robotica.se-pmmc.com.
br. Cidades, página 4

Olimpíada de Robótica

ALUNOS 
REALIZAM 
INSCRIÇÕES 

Veículo dos Correios é furtado
VILA CINTRA

Encomendas que estavam para serem entregues 
foram levadas pelo autor do furto. Polícia, página 11

Meio ambiente

JUNHO VERDE 
TEM EVENTOS 
NA SEMANA

A programação do Junho Verde 
terá dois eventos com inscrições 
gratuitas. O primeiro é o curso 

“Agentes Voluntários Ambientais”, 
na quinta-feira, no auditório da Pre-
feitura. O segundo é a Caminhada 
Ecológica “Por Dentro do Parque”, 
no próximo domingo, no Parque 
Centenário. Cidades, página 4

Divulgação

KA TRAIL É 
UM COMPACTO 
AVENTUREIRO

Durante junho, cidade terá diversos eventos sobre meio ambiente

Divulgação

Daniel Carvalho
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Semae de Mogi participa de congresso

da água, responsabilidade 
com o meio ambiente e o 
funcionamento da autarquia.

Quem tiver interesse em 
participar da visita deve ligar 

O Serviço Municipal de 
Águas e Esgotos (Semae) de 
Mogi das Cruzes participará 
do 47º Congresso Nacional 
de Saneamento da Associa-
ção Nacional dos Serviços 
Municipais de Saneamento 
(Assemae), considerado o 
maior evento anual do Brasil 
sobre o setor de saneamen-
to básico. O encontro será 
reaentre amanhã e a próxima 
quinta-feira, em Campinas, 
com o tema “Saneamento 
Público Municipal: um ca-
minho para o Brasil”.

O evento reunirá co-
nhecimento, tecnologia e 
inovação, a partir de uma 

ampla programação de pai-
néis, palestras, minicursos, 
apresentações de trabalhos 
técnicos e feira de saneamento 
básico. A expectativa é de 
mais de 3 mil participantes, 
representando municípios 
de todas as regiões do Brasil.

Estão programadas apre-
sentações e debates sobre 
modelagem de estação de 
tratamento de esgoto, relação 
entre saneamento básico e 
gestão dos mananciais, eficiên-
cia operacional e controle de 
perdas, Política Nacional de 
Resíduos Sólidos e acesso a 
recursos e oportunidades de 
financiamentos (para auxiliar 

sucesso no âmbito do serviço 
municipal de saneamento”, 
afirma o diretor-geral do 
Semae, Paulo Beono Jr. 

Portas Abertas 
O Semae de Mogi das 

Cruzes fará nesta terça e 
quinta-feira duas edições 
especiais do Semae de Portas 
Abertas. O programa de visitas 
monitoradas à Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
Leste, no Socorro, destinado 
a estudantes, desta vez será 
aberto à comunidade em geral. 
O objetivo da visita é propor-
cionar conhecimentos sobre 
produção e uso consciente 

os municípios no acesso a 
verbas federais para facilitar 
o processo de universaliza-
ção do saneamento), entre 
outros temas.

Haverá ainda apresenta-
ção de trabalhos técnicos e 
novas tecnologias, além do 
julgamento e divulgação do 
Prêmio Startup Assemae, 
o primeiro no Brasil e na 
América Latina voltado para 
soluções inovadoras do sa-
neamento público.

“Esta troca de experiências 
é importante para o aprimo-
ramento dos serviços que 
prestamos, principalmente 
por se tratar de trabalhos de 

para 4798-6392 (Divisão de 
Meio Ambiente do Semae), a 
partir de amanhã, das 8 às 17 
horas, ou enviar e-mail para 
visitas.semae@pmmc.com.br.
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Câmara analisa projeto para 
instalar lixeira nos comércios

Comerciantes deverão implantar estruturas para acondicionar os resíduos e evitar sacos de lixo nas calçadas

A Câmara está analisando 
um projeto de lei apresentado 
pelo vereador Caio Cunha 
(PV) que prevê a instalação 
de lixeiras nos comércios. A 
ideia é que os comerciantes 
implantem estruturas para 
acondicionar corretamente 
os resíduos e evitar que sacos 
de lixo fiquem nas calçadas. 
A Associação Comercial de 
Mogi das Cruzes (ACMC) 
reconhece a proposta, mas 
avalia que é necessário fazer 
um debate sobre o assunto.

O projeto de lei que foi 
apresentado na última semana 
ainda precisa passar pelas 
comissões antes de seguir 
para votação. A proposta 
prevê a modificação da lei 
4.630 de junho de 1997, que 
dispõe sobre diretrizes de 
descarte de lixo comercial 
no município. 

De acordo com o texto 
proposto, os resíduos pro-
duzidos pelos comércios 
deverão ser acondicionados 
em lixeiras com tampas, 

Pedido foi feito pelo vereador Caio Cunha para colaborar com a limpeza da cidade

devidamente protegidas de 
predadores e compatíveis 
com a quantidade de lixo 
produzido. O projeto propõe 
algumas soluções que podem 
ser adotadas, como lixeiras 
a 90 centímetros do chão, 
carros coletores, containers 
ou lixeiras coletivas.

A proposta prevê ainda 
que comerciantes que ti-
verem impossibilidade de 
instalar a estrutura devem 
enviar um requerimento que 
será analisado pela Prefeitu-
ra. Todas as lixeiras devem 
manter um espaço livre de 
no mínimo 60 centímetros 
para passagem de pedestres. 

Questionada sobre o as-
sunto, a ACMC encaminhou 
uma nota em que “ressalta a 
importância de uma maior 
discussão sobre o tema, com 
o envolvimento da adminis-
tração municipal, responsável 
pela coleta, assim como dos 
comerciantes”. 

A entidade avaliou ainda 
que alguns pontos precisam 
ser levados em consideração. 

“Sem dúvida, a iniciativa 

merece ser reconhecida, mas 
há também fatores importan-
tes que precisam ser levados 
em conta, como o fato das 
calçadas serem estreitas em 
alguns locais, sendo que a 
presença de lixeiras pode 
ser um obstáculo a mais; a 

atuação de pessoas que reviram 
os resíduos e danificam as 
embalagens; e até o horário 
de coleta do material”.

Ainda por meio de nota, a 
ACMC informou que outras 
sugestões do tipo já haviam 
sido debatidas. “Já foi proposto, 

em outras ocasiões, a cria-
ção de alguns bolsões para 
depósito dos resíduos, mas 
isso não avançou. A direção 
destaca a importância dos 
comerciantes serem ouvidos 
nesta discussão e se coloca à 
disposição dos vereadores”.

Proposta
Cunha informou que a 

ideia é dar uma destinação 
adequada para o lixo, ofe-
recer mais mobilidade aos 
pedestres e inibir a prolife-
ração de pragas. O vereador 
destacou que vai conversar 
com a ACMC para saber 
quais são as dificuldades 
e necessidades dos comer-
ciantes. “Mogi tem uma lei 
que proíbe colocar o lixo nas 
calçadas, mas não especifica 
onde ele deve ser deixado. 
A cidade tem um problema 
sério com calçadas estreitas, 
por isso, especificamos que 
é preciso deixar no mínimo 
60 centímetros para os pe-
destres”, disse.

 O verde afirmou que a 
instalação de lixeiras sus-
pensas e com rodinhas, que 
podem ser deslocadas, são 
uma saída. Além disso, o 
projeto também autoriza o 
compartilhamento da lixeira. 

“Ela pode ser instalada em 
um espaço autorizado e 
serve para todos”, sugeriu 
o vereador.

Luana Nogueira
Divulgação/Rodrigo Pipa
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Prefeitura promove Festival 
do Meio Ambiente no dia 25

Evento pretende conscientizar a população sobre a importância de atitudes que preservem os recursos naturais

A Secretaria de Meio Am-
biente de Suzano promove 
no próximo dia 25 a primeira 
edição do “Festival do Meio 
Ambiente”. Pelo menos 3 
mil pessoas, entre adultos e 
crianças, são esperadas no 
Parque Municipal Max Feffer 
(avenida Senador Roberto 
Simonsen, 90, no Jardim Im-
perador), onde será realizado 
o evento. Atividades voltadas 
à preservação de recursos 
naturais, à sustentabilidade 
e à posse-responsável de 
animais domésticos farão 
parte da programação, que 
vai acontecer das 9 às 16 
horas, com entrada franca.

De acordo com o chefe da 
pasta de Meio Ambiente de 
Suzano, Carlos Toshiharo 
Watanabe, o objetivo da 
iniciativa é proporcionar um 
dia de ações que valorizem o 
desenvolvimento sustentável, 
bem como boas práticas 
ambientais, por meio de 
palestras, intervenções ar-
tísticas, como dança e peças 
de teatro, e exposições. O 
Festival do Meio Ambiente 
está sendo organizado pelo 
governo do prefeito Rodrigo 
Ashiuchi (PR) em alusão 
ao Dia do Meio Ambiente, 
comemorado oficialmente 

em 5 de junho.
 “Teremos uma programa-

ção bem diversificada, com 
atividades para pessoas de 
todas as idades. Não faltarão 
música, brincadeiras, teatro e 
exposições. Será um dia para 
refletirmos sobre a impor-
tância do Meio Ambiente em 
nossas vidas, sobre nossas 
responsabilidades quanto ao 
assunto e sobre o papel do 
Poder Público neste segmento, 

grande diversidade de ações 
gratuitas. A abertura oficial 
da iniciativa está marcada 
para acontecer às 9 horas, 
com direito a presença de 
autoridades de Suzano e região 
e vinculadas a entidades e 
a organizações engajadas na 
questão do Meio Ambiente.

“Este é um tema (Meio Am-
biente) de grande amplitude 
e que deve ser debatido junto 
à comunidade. Por exemplo, 
às vezes, a mesma pessoa que 
reclama da poluição de um 
rio ou de um córrego, acaba 
jogando bituca de cigarro no 
chão. A conscientização e, 
principalmente, as atitudes 
têm de partir de todo mundo. 
E isso começa nos pequenos 
detalhes”, enfatiza o gestor 
da pasta.

Dado importante
Levantamento da Secretaria 

de Meio Ambiente de Suzano 
aponta que aproximadamente 
65% do território suzanen-
se corresponde a áreas de 
mananciais. Desta forma, 
Watanabe defende que a 
proteção e a preservação dos 
recursos naturais, bem como 
o equilíbrio ambiental são 
primordiais na construção de 
uma cidade mais sustentável.

Interessados em 
participar precisam 
comparecer no 
parque entre 
às 9 e às 16 horas

não apenas quanto à preser-
vação, mas, também, quanto 
à fiscalização e os trabalhos 
de conscientização que devem 
ser realizados com incisão”, 
detalha Watanabe.

Ainda segundo o secretário 
municipal, o Parque Max 
Feffer será organizado por 
setores para abrigar o evento, 
por meio de tendas. Em cada 
uma das áreas do Festival 
do Meio Ambiente, os fre-
quentadores vão encontrar 

“Os números falam por si. 
Acredito que esta primeira 
edição do Festival do Meio 
Ambiente pode se tornar um 
marco inicial na implantação 
de uma série de ações a serem 
incorporadas no plano de 
trabalho de cada Secretaria 
Municipal, pois é preciso 
levar o assunto mais a sério. 
Vale, inclusive, lembrar que 
11 secretarias, além do Saspe 
(Serviço de Atendimento 
Social e Projetos Especiais) 
estão envolvidas neste evento, 
que tem tudo para ser um 
sucesso”, finaliza.

Saiba mais

Informações básicas sobre o evento

“1º FESTIVAL DO MEIO AMBIENTE”

Data: 25 de junho (domingo)

Local: Parque Municipal Max Feffer

Endereço: avenida Senador Roberto Simonsen, 90, 

Jardim Imperador

Horário: das 9 às 16 horas

Abertura oficial: às 9 horas

Realização: Secretaria Municipal de Meio Ambiente

Entrada franca



Suzano sediará eventos 
em parceria com o Estado

A Secretaria de Cultura 
de Suzano, e em parceria 
com a Secretaria de Cultura 
do Estado de São Paulo vai 
promover nos dias 30 de 
junho (sexta-feira) e 1º de 
julho (sábado) uma série de 
eventos voltados à Dança. 
Além de um espetáculo, será 
ministrada uma oficina voltada 
a praticantes da modalidade 
contemporânea.

No dia 30, às 20 horas, 
o Teatro Municipal Dou-
tor Armando de Ré (rua 
General Francisco Glicério, 
1.334, centro) vai receber a 
apresentação “Estudo para 
o Encontro”. Assinado pelo 

artista Marcus Moreno, o 
trabalho conta, ainda, com 
a colaboração cênica de Key 
Sawao, música de Moisés 
Mendoza Baião e iluminação 
de Calu Zabel. A entrada é 
franca. Para uma melhor 
comodidade dos especta-
dores, os ingressos devem 
ser retirados na bilheteria 
uma hora antes do início 
do espetáculo. 

Com 40 minutos de du-
ração e faixa etária a partir 
de 12 anos, “Estudo para o 
Encontro” tem como base 
movimentos corporais e 
valoriza a criação de imagens 
sensoriais, ao passo em que 

convida à reflexão sobre uma 
nova percepção quanto aos 
próprios sentidos, a partir 
da combinação do corpo, 
da dança, de sons e da luz.

A apresentação estará em 
cartaz em Suzano graças a 
uma parceria firmada entre 
a administração municipal 
e o governo do Estado, por 
meio do Programa de Apoio 
à Cultura (Proac).

Segundo a Secretaria de 
Cultura do Estado, a iniciativa 
promove, através da abertura 
de editais e da possibilidade 
de isenções fiscais, a am-
pliação e a diversificação da 
produção artística.
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 RELIGIOSIDADE
Além dos tradicionais tape-
tes confeccionados com ser-
ragem e pó de café, o Corpus 
Christi também é uma data 
importante para outro even-
to da Igreja Católica em Mogi 
das Cruzes. É durante uma 
missa celebrada na Catedral 
de Santana que os festeiros e 
capitães do mastro da Festa 
do Divino do ano seguinte são 
apresentados para a comuni-
dade.

Divulgação/Maria Salas

DEVOÇÃO
Neste ano, o bispo diocesa-
no dom Pedro Luiz Stringhi-
ni anunciou os nomes do en-
genheiro eletricista Wilamis 
Chaudar Santana e da recep-
cionista Sandra Chaudar San-
tana como os festeiros da Fes-
ta do Divino 2018. O casal já 
havia participado como capi-
tães do mastro em 2014. No 
próximo ano este cargo será 
do vereador Mauro Assis Mar-
garido, o Maurinho Despa-
chante, e da esposa Cícera 
Oliveira Margarido. Os casais 
fi caram sabendo do convite 
poucas horas antes da missa.

DE OLHO
Na última sexta-feira, o Im-
postômetro da Associação Co-
mercial de São Paulo (ACSP), 
apontou que os brasileiros já 
pagaram R$ 1 trilhão de im-

postos apenas de janeiro até 
agora. No ano passado, a mar-
ca havia sido batida no dia 5 de 
julho. Para a entidade, o resul-
tado indica que houve aumen-
to de arrecadação no perío-
do. Aplicado na poupança esse 
dinheiro renderia de juros 
R$ 8.097.381 por hora.

DE PERTO
Em Mogi, de janeiro até o dia 16, 
a população já tinha desem-
bolsado R$ 154.325.958,58 de 
impostos. Para acompanhar 
quanto o município paga de 
tributos basta acessar o site 
www.impostometro.com.br.

SOLUÇÃO
O Consórcio de Desenvolvi-
do dos Municípios do Alto Tie-
tê (Condemat) realiza na ter-
ça-feira, dia 20, o 1° Fórum 
de Resíduos Sólidos do Alto 
Tietê. A iniciativa da Câmara 
Técnica de Resíduos do Con-
demat pretende discutir pro-
jetos, ideias e soluções para 
a questão do lixo que integra-
rão o Plano Regional de Ges-
tão de Resíduos Sólidos. O lixo 
é uma das principais preocu-
pações das cidades, já que to-
das transportam seus resí-
duos para outros locais mais 
afastados.

PRODUÇÃO
O consórcio que também in-
cluiu Guarulhos calcula que a 
região produz três milhões de 
toneladas de resíduos por dia. 
O evento será das 9 às 11 ho-
ras, no teatro Manoel Bezerra 
de Melo, o Bezerrão, na Uni-
versidade de Mogi das Cruzes 
(UMC).

 LUANA NOGUEIRA
 reportagem@moginews.com.br

CONTRACAPA
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‘À PRIMEIRA VISTA’

ATOR QUER 
INCITAR 
ROMANCES
O reality À Primeira Vista 
estreia esta semana na Band. 
A apresentação do programa 
é do ator Luigi Baricelli, que 
promoverá o encontro de 
duas pessoas solteiras em 
um jantar romântico.

Variedades, página 11

Em Guararema

Museu abre 
mostra sobre 
a natureza
Variedades, página 10

As pessoas que curtiram o feriado 
no litoral ou no interior têm que se 
programar para voltar para casa. O 
trânsito nas principais rodovias da 
região deve aumentar hoje à tarde. 
Cidades, página 6

Feriadão

TRÂNSITO 
AUMENTA 
NA REGIÃO

Expectativa é de que 113.044 veículos subirão a serra pela rodovia Mogi-Bertioga a partir de hoje

Hospital de Poá terá Centro 
de Especialidades em 2018
Prefeitura anunciou que vai realizar obras na unidade para poder receber o serviço no início do ano que vem

FERRAZ

  População pede segurança perto da Fundação Casa. Cidades, página 5

meçar a atender ainda no início 
de 2018. A obra de ampliação e 
reforma está orçada em R$ 876 
mil, no entanto, este valor deve 
cair com a conclusão do processo 
licitatório para contratar a cons-
trutora responsável pelo projeto. 
Cidades, página 5

O Hospital Municipal Doutor 
Guido Guida, em Poá, receberá o 
Centro de Especialidades Médicas 
(CEM). Para que o serviço passe a 
operar no endereço, a Prefeitura 
fará obras de ampliação no imó-
vel. De acordo com a administra-
ção municipal, o CEM deve co-

O vice-prefeito de Suzano, Wal-
mir Pinto (PDT), vistoriou as obras 
de revitalização do Estádio Muni-
cipal Francisco Marques Figueira, 
o Suzanão. Suzano deve receber, 
no ano que vem, alguns jogos da 
Copa São Paulo de Futebol Junior. 
Cidades, página 3

Suzanão

VICE VISITA 
O ESTÁDIO 
MUNICIPAL

A Secretaria de Meio Ambiente 
de Suzano promove no próximo 
dia 25 a primeira edição do Fes-
tival do Meio Ambiente. Pelo me-
nos 3 mil pessoas, entre adultos e 
crianças, são esperadas no Parque 
Municipal Max Feffer, das 9 às 16 
horas. Cidades, página 3

Meio Ambiente

MAX FEFFER 
TERÁ AÇÕES 
NO DIA 25
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Suplemento 
fala sobre a 
Saúde.

Balanço

CASOS DE 
SÍFILIS TÊM 
REDUÇÃO

Em um ano, o número de diag-
nósticos de sífi lis registrado em 
quatro cidades do Alto Tietê caiu 
21,5%. Isso porque de janeiro até 
o momento 193 casos da doença 
foram contabilizados, contra 246 
no mesmo período do ano passa-
do em Mogi, Itaquá, Guararema e 
Poá. Cidades, página 4
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Centro de Especialidades deve 
começar atendimento em 2018

Implantação da unidade dentro do hospital municipal vai na contramão do anúncio de cortes feito pelo prefeito

O Hospital Municipal 
Doutor Guido Guida, em 
Poá, receberá o Centro de 
Especialidades Médicas 
(CEM). Para que o serviço 
passe a operar no endereço, 
a Prefeitura fará obras de 
ampliação no imóvel. De 
acordo com a administração 
municipal, o CEM deve 
começar a atender ainda 
no início de 2018. A obra 
de ampliação e reforma está 
orçada em R$ 876 mil, no 
entanto, este valor deve cair 
com a conclusão do processo 
licitatório para contratar 
a construtora responsável 
pelo projeto.

 A implantação do centro 
no Hospital Guido Guida 
vai na contramão dos adia-
mentos de obras anunciado 
pelo prefeito Gian Lopes 
(PR). Com a queda de ar-
recadação, impulsionada 
especialmente pela redução 
do Imposto Sobre Serviços 
(ISS) por parte do banco Itaú, 
que deixará de recolher seu 

Luana Nogueira
aberto recentemente pela 
administração municipal.

 As propostas financeiras 
das construtoras interessadas 
serão apresentadas no dia 
3 de julho. Elas não devem 
ultrapassar o valor estimado 
de R$ 876.677,09. O critério 
de julgamento será o menor 
preço global apresentado. A 
vencedora ficará responsável 
por realizar adequações das 
áreas que serão utilizadas pelo 
CEM por meio de serviços de 
construção civil, hidráulicos, 
elétricos, e de limpeza final. 
A expectativa é que o novo 
CEM comece a atender a 
população ainda no início 
do próximo ano.

 A Prefeitura informou 
que “o CEM permanecerá 
atendendo munícipes com 
encaminhamentos médi-
cos para as especialidades 
médicas citadas, de forma 
mais humana, porém com 
mais conforto, comodidade 
e acessibilidade, dessa forma, 
cremos que a oferta de um 
número maior de atendimento 
deverá ser disponibilizada”.

tributo apenas na cidade, o 
republicano informou que 
alguns projetos ficariam em 
segundo plano. Entre eles, 
estavam investimentos na 
Saúde, como o Pró-Criança, 
o Pró-Mulher e o Pró-Idoso, 
previstos para 2018.

 Atualmente, o CEM fun-
ciona na avenida Nove de 
Julho, no centro. A unidade 
foi inaugurada em julho do 
ano passado e possui seis 
especialidades. Agora, a 
Prefeitura decidiu transferir o 
serviço para o Hospital Guido 
Guida. O edital de contratação 
da empresa que executará 
as reformas, adequações 
e ampliação do prédio foi 



Casos de Sífilis têm queda de 
21,5% em quatro municípios

Dados da redução foram divulgados pelas prefeituras de Mogi das Cruzes, Itaquaquecetuba, Guararema e Poá
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Em um ano, o número 
de diagnósticos de sífilis 
registrado em quatro cidades 
do Alto Tietê caiu 21,5%. 
Isso porque de janeiro até 
o momento 193 casos da 
doença foram contabiliza-
dos, contra 246 no mesmo 
período do ano passado. Os 
dados foram divulgados pelas 
Secretarias de Saúde de Mogi 
das Cruzes, Itaquaquecetuba, 
Guararema e Poá. 

Ainda segundo o levan-
tamento, o comparativo 
dos números de gestan-
tes infectadas pela doença 
também atingiu resultado 
positivo. O saldo que era 
de 83 notificações em 2016 
caiu para 58 neste ano. Isso 
representa uma redução de 
aproximadamente 30%. 

Já os casos de sífilis con-
gênita, ou seja, que passam 
de mãe para filho, tiveram 

baixa de apenas 5%. No ano 
passado foram 72 pacientes 
diagnosticados, enquanto 
que neste ano 68 foram 
confirmados. 

A maior redução do ín-
dice geral foi registrada por 
Guararema, sendo -61,3% 
ao todo. No município, a 
incidência foi reduzida de 
18 para 7. Já os diagnósticos 
em gestantes passaram de 
cinco para um, entre um 
período e outro. 

Na sequência aparece Mogi, 
onde o diagnóstico de sífilis 
também foi reduzido em 
mais da metade (51,6%). 
Em 2016 foram 93 confir-
mações, sendo 37 gestantes 
e 17 congênitas. Neste ano 
o saldo ficou em 45, 18 e 
cinco respectivamente. 

Na contramão dos indicado-
res, Poá contabilizou aumento 
de 33,3% no total de novos 
pacientes diagnosticados. No 
ano passado, 18 descobriram 

Stefany Leandro

estar com a DST, enquanto 
que neste ano foram sete. Já 
Itaquaquecetuba obteve um 
aumento de 2,3% passando 
de 126 para 127 a quantidade 
de novos pacientes.

Outros Municípios
De acordo com a Secre-

taria de Saúde de Suzano, 
43 novos casos de sífilis 
foram notificados ao longo 
do primeiro quadrimestre 
de 2017. Desde total, 12 
são congênitos. 

Já durante 2016 foram 
105 notificações, dos quais 
58 referem-se ao contágio 
de mãe para filho. 

Arujá possui até o momento 
sete confirmações da doença, 
sendo uma congênita. No ano 
passado foram 26 notificações 
e quatro congênitos. (Veja os 
detalhes no quadro).

As demais prefeituras 
também foram procuradas 
pela reportagem, mas não 
se posicionaram até o fecha-
mento desta edição.



(1M)R. M. SÃO PAULO DIÁRIO DO ALTO TIETÊ - SUZANO

 redacao@
     jornaldat.com.br

Cibelli
Marthos

TRIBUNA CHARGE

É 
com pesar que mais uma vez re-
cebemos a publicação do Atlas 
da Violência feita pelo Instituto 
de Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea) divulgado na semana 

passada. Com dados até 2015, a pesquisa 
mostrou que o principal alvo de mortes 
violentas no Brasil ainda são os jovens ne-
gros de baixa escolaridade. Durante o ano 
retrasado foram quase 60 mil homicídios 
contra esse grupo. Esses dados mostram o 
quão forte são as “questões culturais” enrai-
zadas na sociedade. 

A humanidade se moderniza com o tem-
po, aceita facilmente novidades tecnológi-
cas, mas alguns pontos básicos, como a 
igualdade de raças, não evoluem. E quem 
sofre, como sempre, são os nichos sociais 
menos favorecidos e com histórico cultural 
manchado pelos maus tratos e escravidão. 
Muito se fala sobre políticas para erradicar o 
preconceito e oferecer oportunidades iguais 
aos brasileiros, como a Lei de Cotas, mas, 
parece que elas passam longe de encontrar 
um caminho seguro e defi nitivo para uma 
mudança no comportamento social.

Aproveitando o tema violência, relatório 
divulgado recentemente pela Delegacia de 
Crimes Raciais e Delitos de Intolerância de 
São Paulo, mostrou que a cada semana uma 
vítima procura as autoridades para registrar 

ocorrências sobre homofobia. Este é outro 
tema espinhoso para muitos e, em vários 
casos, a intolerância fala mais alto, o que 
difi culta o caminho de direito de cada cida-
dão de encontrar seu espaço na sociedade. 
Neste caso, a mudança deve começar dentro 
de casa. Um homossexual precisa do apoio 
familiar para ter uma base sólida e se sentir 
seguro perante à sociedade. Ao mesmo tem-
po, esse público também precisa do apoio 
e respeito social. É necessário que o tema 
seja debatido amplamente dentro de todos 
os lares do País, só assim, a intolerância vai 
diminuir e, quiçá, será erradicada. 

É preciso se colocar no lugar do outro an-
tes de se mostrar intolerante. Todos merecem 
espaço e respeito, e a mudança depende da 
sociedade. Mais uma vez, seria fundamental 
não esperar que os resultados práticos vies-
sem de campanhas de conscientização. Hoje, 
com a Internet, o mundo todo já entende de 
forma mais ampla como é difícil, por vezes, 
ser negro ou homossexual em vários países 

- e o Brasil, País falsamente moralista -, cer-
tamente paira no topo dessa lista. 

Por parte das autoridades, é importante 
focar em soluções e não apenas nas puni-
ções. Não importa a pena ao criminoso, as 
atrocidades e atos de racismo e preconcei-
to perdurarão enquanto a sociedade não 
amadurecer.

País imaturo
EDITORIAL

 Garantia

Apesar de o prefeito Gian 
Lopes (PR) já ter dito publi-
camente que não fechará 
escolas, nem as salas de 
aulas do ciclo II o Ensino 
Fundamenta na rede pú-
blica, os alunos da Emeb 
Estância Hidromineral de 
Poá não estão confi ando 
apenas na palavra da po-
lítico. Eles querem garan-
tias de que a Educação não 
terá prejuízos em função 
da crise que a cidade pas-
sa com a redução na arre-
cadação de Imposto Sobre 
Serviços (ISS). Os alunos, 
que já participaram da 
última sessão da Câma-
ra e fi zeram um grande 
protesto por lá, afi rmam 
que continuarão indo se-
manalmente até a Casa 
de Leis, inclusive, fazen-
do novas manifestações, 
até que a situação seja de 
fato resolvida. 

 Sem Solução

O problema de terrenos 
invadidos e que se tornam 
ponto de descarte de en-
tulho parece não ter fi m 
em Suzano. Com o fecha-
mento da área localizada 
na esquina da avenida Ar-
mando de Salles Oliveira 
com a rua Konoe Enzo,  na 
região central, um terre-
no em frente passou a re-
ceber os resíduos.

 Notifi cação

O espaço possui uma aber-
tura pequena, mas sufi -
ciente para o descarte do 
lixo e entulho. A expecta-
tiva é que a prefeitura no-
tifi que o proprietário para 
que o terreno seja fecha-
do e que a população se 
conscientize de que a ação 
e irregular.
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NO CORAÇÃO E NO ESPÍRITO, COMPROMISSO COM A VERDADE

AMERICANA

65

CHRISTIAN BARBOSA JULIANO SCHIAVO MOACIR MARTINS

liberal.com.br

65

Sem políticas 
públicas

João Carlos Nascimento

João Carlos Nascimento



(3H)R.A. CAMPINAS O LIBERAL - AMERICANA

Mariana Ceccon
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R$ 2,7 mi

Rogério Verzignasse
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Eterna magia
viver& Cinema. Caderno tem programação completa dos filmes em cartaz na RMVale e 

ainda reportagens especiais sobre televisão, teatro, internet e cultura pop.   PÁG.27 esportes&

ANIMAÇÃO.

PÁG. 25

HARRY POTTER, 20 ANOS.

PÁG.21

No ringue. 
Lutadora do 
Vale  é dona 
de cinturão 
e quer ir 
ao UFC 
CAPA

OBRA. Data para a escolha da 
empresa que vai realizar obra 
de R$ 170 milhões é definida 
pela gestão de Felicio. PÁG.5

SÃO JOSÉ

SERVIÇO. Prefeitura pretende 
incluir educação e saúde na 
lista de áreas que podem fir-
mar contratos com OSs. PÁG.8

TAUBATÉ

SAÚDE. O número de trotes 
para o Samu tem aumento de  
281% em São José, de acordo 
com novo balanço. PÁG.4

EMERGÊNCIA

ÍNDICE
1º CADERNO  

BRASIL&

ESPORTES  

VIVER&  

VOLTA POR CIMA

ELE SOBREVIVEU 
À CRACOLÂNDIA

PÁG.10

ASAS ABERTAS

AVIÕES FEITOS 
COM AS MÃOS

PÁG.14

VALE+
ECONOMIA  DADOS DE SÃO JOSÉ, TAUBATÉ E JACAREÍ FORAM DIVULGADOS PELO CIESP    

PÁG. 2

Cobrança 
de IPTU 
em novos 
bairros

IMPOSTO. Prefeitura estuda o valor a ser cobrado de IPTU nos bairros que foram regularizados, como 
o Jardim Primavera (na foto). Reportagem apurou que valor em análise está acima do mercado.  PÁG.10

 POR METRO QUADRADO 

Cláudio Vieira /Divulgação PMSJC

gue.
ra do 

dona 
urãooooooooooooooo 
r

G.21
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São seis anos de espera, 
três prefeitos e um desafio 
milionário: construir a Via 
Cambuí. O governo Felicio 
Ramuth (PSDB) tenta iniciar 
em três meses a missão frus-
trada nas gestões anteriores. 

O tucano definiu 30 de se-
tembro como data-limite 
para escolher a empresa que 
tocará a obra viária de R$ 170 
milhões, crucial para desafo-
gar o trânsito em trechos crí-
ticos das zonas leste e sudes-
te de São José dos Campos.

O projeto, lançado em 2011 
pelo ex-prefeito Eduardo 
Cury (PSDB), consumiu mais 
de R$ 20 milhões em estudos 
e desapropriações no gover-
no Carlinhos Almeida (PT), 
mas completa seis anos ain-
da no papel.

Em busca de uma marca 
para sua gestão, Felicio Ra-
muth decidiu apostar no iní-

João Paulo Sardinha
@jpsardinha

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

A9
QUILÔMETROS terá a 
Via Cambuí, que vai unir 
a Vila Industrial ao Putim, 
na zona sudeste. Traçado 
segue o córrego Cambuí

de engenheiros e arquitetos 
para cuidar dessa obra e de to-
dos os procedimentos”, com-
pletou Farias.

PREVISÃO.
Este é o terceiro prazo dado 

pelo governo Felicio Ramuth 
para lançamento da licitação 
da Via Cambuí.

Em janeiro, a administração 
prometeu divulgar o edital em 
março. Quando o prazo expi-
rou, o próprio Felicio ampliou 
a previsão. “Temos projetos 
importantes a serem analisa-
dos e continuados. A parte da 
Via Cambuí vai caminhando 
bem. Teremos a licitação con-
cluída até o meio do ano”, afir-
mou o prefeito em abril.

Agora, a promessa é concluir 
o processo de escolha da em-
presa até 30 de setembro.

Após concluída, a Via Cambuí 
vai unir as avenidas Sebastião 
Gualberto e Juscelino Kubits-
chek à região do Putim, onde 
será interligada ao corredor 
Tamoios-Aeroporto, construí-
do pelo governo estadual em 
parceria com o município..

cio da obra do corredor viá-
rio, que oferecerá alternativa 
de tráfego à avenida Jusceli-
no Kubitschek (zona leste) e 
acesso ao Putim (sudeste).

“Até de 30 de setembro, fi-
nalizamos a contratação da 
empresa, para que possamos 
fazer a obra em 20 meses”, 
afirmou o secretário de Gover-
nança de São José, Anderson 
Farias Ferreira.

A Via Cambuí, financiada 
com recursos do BID (Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento), prevê nove quilôme-
tros de extensão e terá como 
referência o córrego Cambuí. 
O traçado ainda contempla a 
transposição da Via Dutra, nas 
proximidades do Jardim da 
Granja/Jardim Souto.

“Já montamos uma comissão 

nha

CAMPOOOOOOSS
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de parcerias com OSs.
Questionados pela reporta-
gem, Digão e Bilili disseram 
desconhecer a nova inves-
tida de Ortiz. “Nem entendo 
o que isso pode mudar. Nós 
vetamos, e terceirizaram do 
mesmo jeito”, disse Bilili..

OSs. Segundo o governo tu-
cano, essa mudança “vai per-
mitir o desenvolvimento de 
políticas públicas com maior 
eficiência, qualidade e redu-
ção de custos”. A prefeitura 
não deu exemplos claros de 
serviços que podem ser alvos 

A19
Vereadores vão analisar 
o projeto enviado por 
Ortiz à Câmara. Tucano 
tem apoio de ampla 
maioria.

e Bilili, nunca foi pacífica 
desde então.
Na época, os vereadores ve-
taram contratos na saúde 
e na educação com OS ou 
com Oscip (Organização da 
Sociedade Civil de Interesse 
Público).
Alheio ao posicionamento da 
Câmara, Ortiz concretizou 
terceirizações nessas áreas. 
Foram firmados contratos em 
creches municipais, no ensino 
integral e para contratação de 
médicos e enfermeiros.
Embora as terceirizações te-
nham sido concretizadas de 
qualquer forma, Ortiz enviou 
na última segunda-feira à Câ-
mara um projeto para incluir 
educação e saúde na lei das 

Quatro anos depois, o pre-
feito de Taubaté, Ortiz Ju-
nior (PSDB), vai retomar 
a proposta de incluir edu-
cação e saúde na lista de 
áreas em que podem ser fir-
mados contratos com OSs 
(Organizações Sociais). No 
começo de 2013, a propos-
ta marcou o primeiro atrito 
entre o tucano e sua base 
aliada, principalmente a 
bancada do PSDB - a rela-
ção com dois dos três ve-
readores do partido, Digão 

Da redação
@jornalovale

TAUBATÉ

GESTÃO MESMO COM VETO INICIAL DA CÂMARA EM 2013, TERCEIRIZAÇÕES NESSAS ÁREAS FORAM CONCRETIZADAS PELO PREFEITO
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Segurança
Autor do requerimento 
que solicitou a audiência, 
o vereador Boanerge (PTB) 
apontou que, mesmo com 
ações como o COI (Centro de 
Operações Integradas) e a 
Atividade Delegada, o índice 
de roubo e de homicídios 
vem aumentando.

Antidrogas
Na quinta-feira, às 18h, a au-
diência será sobre os impac-
tos da dependência química 
sobre a população tauba-
teana e as ações da organi-
zação Coalizão Comunitária 
Antidrogas de Taubaté, por 
iniciativa de Loreny (PPS).

Calendário
Entraram em vigor as leis 
que incluem no calendário 
municipal de eventos de 
Taubaté o Festival Nacional 
de Música e Literatura, o Dia 
da Integridade (31 de maio), 
o Dia do Exército (19 de 
abril) e ainda o evento “Não 
morra sem Jesus”.

Aposentadoria
Após não ser reeleito, o 
ex-vereador Luizinho da 
Farmácia (Pros) tem dedica-
do parte do seu tempo a um 
hobby: joguinhos no Face-
book. Ele foi vereador por 
quatro mandatos consecuti-
vos, de 2001 a 2016.

Acidente
A prefeita de Monteiro Lo-
bato, Daniela Santos (PSB), 
sofreu uma queda nesta se-
mana e foi parar no Hospital 
Municipal de São José. Ela 
ficou internada no local após 
bater fortemente a lombar e 
ter um trauma.

Assistência
“Gostaria de agradecer a to-
dos que me ajudaram, com 
muito cuidado e profissio-
nalismo. À minha equipe do 
PA (Pronto Atendimento) de 
Monteiro Lobato e à equipe 
que cuidou de mim na Vila 
Indistrial”, declarou Daniela 
Santos.

Novo susto
Em dezembro de 2012, 
meses após ser eleita para o 
primeiro mandato em Mon-
teiro Lobato, Daniela Santos 
sofreu um grave acidente 
na rodovia SP-50, ficando 
internada pelas semanas 
seguintes.

Tribuna livre
O Ministério Público recebeu 
na última semana represen-
tação de iniciativa popular 
para que a Câmara de São 
José abra espaço para tribu-
na livre, como diz o regimen-
to. A intenção é abrir espaço 
para cidadãos usarem os 
microfones da Casa.

Contratação
O presidente da Câmara, 
Juvenil Silvério (PSDB), 
autorizou a contratação de 
profissional por R$ 1.200 
para serviço de áudio, vídeo 
e foto das sessões. A Casa já 
havia contratato empresa do 
ramo por R$ 179 mil, a RTV.

Audiências na Câmara
A Câmara de Taubaté vai 
realizar duas audiências pú-
blicas na semana que vem. 
A primeira será na quarta, 
às 19h, sobre como a socie-
dade pode contribuir com a 
segurança pública, com base 
em exemplos como Conseg e 
Vizinhança Solidária.

Abre aspas:
“Será que com os 
acontecimentos dos 
últimos dias, pode-se dizer 
que o PSDB combate o 
PT, mas não combate a 
corrupção?”.

João Vidal (PSB). Vereador 
de Taubaté, no Facebook

1538
votos

no total

 

Direta
61%

943 votos

Indireta
33%

504 votos

Não sei
3%

48 votos

Depende
3%

43 votos

Enquete:
CASO TEMER CAIA, EM QUE 
TIPO DE ELEIÇÃO DEVERIA 
SER ESCOLHIDO O NOVO 
PRESIDENTE DA REPÚBLICA?

Resultado até às 17h30 dessa 
sexta-feira, quando a enquete foi 
retirada do site de O VALE. 
A enquete não tem valor estatístico.
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Editor responsável: Armando Rucci Filho (interino)

O secretário de Go-
verno de Votorantim,
Eric Romero, candidato
a vice-prefeito impug-
nado em 2016, obteve
judicialmente o direito
de ficar à frente da se-
cretaria na gestão do
prefeito Fernando Oli-
veira (DEM). Pág. A7

Oeditorial Lições do
fogo aborda o in-
cêndio na Gren-

fell Tower, edifício de Lon-
dres, ocorrido na madru-
gada da última quarta-
feira. É uma dessas tragé-
dias que repercutem em
todo o mundo, criando
um sentido de emergên-
cia para a fiscalização
das normas de segu-
rança para a habitação
verticalizada. Pág. A3

Joesley Batista, um dos donos do Grupo J&F,
disse em entrevista à revista Época que o pre-
sidente Michel Temer é “o chefe da quadrilha
mais perigosa do Brasil”. Em nota, Temer afir-
mou que processará o empresário. Pág. A9

O
número de moto-
ristas com Car-
teira Nacional de
Habilitação (CNH)

suspensa em Sorocaba re-
gistrou um aumento de
42,6% entre 2015 e 2016. O
Departamento de Trânsito

do Estado de São Paulo (De-
tran-SP) aponta que foram
3.213 casos em 2015 e
4.582 no ano passado. São
condutores que somaram 20
pontos ou mais no período
de 12 meses por cometer in-
frações de trânsito, ou ainda

faltas gravíssimas, como
embriaguez ao volante, pilo-
tagem de moto sem capacete
ou participação em rachas.
Segundo o Detran-SP, o au-
mento é reflexo do maior ri-
gor nas fiscalizações de
trânsito. Pág. A5

Foram 3.213 casos
em 2015 e 4.582
em 2016, segundo
levantamento feito
pelo Detran-SP

O São Bento encara o Joinville hoje, às
15h, em Santa Catarina, e tenta conquistar a
primeira vitória fora de casa pelo Campeo-
nato Brasileiro da Série C. O rival do Azulão
não vence há três jogos e entra em campo
pressionado pela sua torcida. Pág. A10

Um trecho da rua
Henrique Dias, na Vila
Hortência, está com la-
jotas soltas, o que difi-
culta o trânsito de veícu-
los. Moradores cobram o
asfaltamento em cerca
de 100 metros da via. A
falta de escoamento de
água é outro problema
da rua. Pág. A6

Santos e Ponte Preta empataram sem gols ontem,
no Pacaembu. Na rodada de hoje o Corinthians en-
frenta o Coritiba no Paraná, o São Paulo recebe o
Atlético-MG e o Palmeiras encara o Bahia no Está-
dio da Fonte Nova, em Salvador. Págs. A11 e A12
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César Santana
cesar.santana@jcruzeiro.com.br

E
x-vereador com a can-
didatura a vice-pre-
feito de Votorantim
impugnada pela Jus-

tiça Eleitoral em 2016, o se-
cretário de Governo da ci-
dade, Eric Romero, obteve
judicialmente o direito de
permanecer à frente do
cargo de primeiro escalão
na gestão de Fernando Oli-
veira (DEM). Para isso, ele
precisou se mobilizar con-
tra uma lei de sua própria
autoria — em conjunto com
outros vereadores — pela
qual votou a favor em 2015,
à época enquanto presi-
dente da Câmara Municipal
de Votorantim. A norma em
questão deu a redação
atual do artigo 85 da Lei Or-
gânica do Município (LOM),
que proíbe condenados por
improbidade administrativa

com decisão transitada em
julgado (contra a qual não
cabe recurso) de chefiar
pastas no município. Ro-
mero é condenado pelo re-
cebimento indevido de
ajuda de custo de desloca-
mento e verba extra para
participar de sessões da Câ-
mara de Votorantim.

Recentemente, o Tribu-
nal de Justiça do Estado de
São Paulo (TJ-SP) acatou
uma Ação Direta de In-
constitucionalidade (Adin)
movida pelo partido de Ro-
mero, o PPS, contra o artigo
em questão. Em janeiro, o
tribunal já havia determi-
nado sua validade em ca-
ráter liminar. Agora, na
sentença, o desembargador
Dimas Borelli Thomaz Ju-
nior considerou que, além
de a restrição imposta
pela LOM de Votorantim
não seguir nenhuma dis-

posição da Constituição
Federal, ela violou o prin-
cípio de separação dos po-
deres, uma vez que trata
de imposições feitas pelo
Legislativo ao Executivo, o
que não é permitido.

A indicação de Eric Ro-
mero para o cargo de secre-

tário municipal vinha sendo
questionada por adversá-
rios políticos e também foi
alvo de inquérito civil com
recomendação de exonera-
ção pelo Ministério Público
do Estado de São Paulo
(MP-SP) em janeiro. Ele foi
anunciado assim que o pre-

feito Fernando Oliveira
(DEM) tomou posse no co-
meço do ano. A princípio,
Romero havia sido anun-
ciado como vice na chapa
de Oliveira, porém a Jus-
tiça Eleitoral indeferiu sua
candidatura com base na
lei da ficha limpa, levando-
o à desistência do pleito e a
sua substituição por Lê
Baeza (PV), atual vice-pre-
feito. 

O Cruzeiro do Sul pro-
curou Eric Romero, por
meio assessoria de im-
prensa da Prefeitura de Vo-
torantim, para comentar o
questionamento judicial
feito à lei a qual ele propôs
e ajudou a aprovar. Foram
enviadas perguntas sobre
qual a posição dele sobre o
que dispõe o artigo 85 da
LOM e se o motivo da Adin
seria sua manutenção no
cargo de secretário munici-

pal. Por meio de nota, a ad-
ministração municipal res-
pondeu que os questiona-
mentos deveriam ser enca-
minhados ao diretório esta-
dual do PPS, que foi autor
da Adin. O partido infor-
mou, também através de
nota, que a ação partiu de
um pedido do diretório mu-
nicipal de Votorantim
diante da inconstituciona-
lidade “gritante” observada.

Parte no processo, a Câ-
mara Municipal de Voto-
rantim não irá recorrer da
Adin julgada pelo TJ-SP e
aguarda somente a notifi-
cação formal para promo-
ver alterações na lei orgâ-
nica. Atualmente, o Legis-
lativo votorantinense é
presidido pelo tucano
Bruno Martins de Almeida,
aliado do governo de Fer-
nando Oliveira. 

O promotor de Justiça
Ricardo Hildebrand Garcia,
que instaurou o inquérito
sobre o caso, disse conside-
rar cedo para se manifestar
sobre o caso, uma vez que
outra ação judicial sobre o
tema ainda corre na Jus-
tiça. O processo ao qual ele
se refere foi movido por Eric
Romero a fim de interrom-
per a investigação do MP,
mas o pedido foi indeferido
pela juíza Luciana Mahuad.
Atualmente, o secretário re-
corre da decisão.

Sentença do TJ
derrubou
determinação
que impedia
condenados por
improbidade de
chefiar secretarias

FÁBIO ROGÉRIO / ARQUIVO JCS (30/8/2016)

A indicação de Eric Romero para o cargo era questionada

O novo secretário de
Serviços Públicos de Vo-
torantim, Pedro Nunes Fi-
lho, é ex-vereador e tam-
bém possui condenação
na Justiça que o impedi-
ria de assumir o cargo
conforme o recém-derru-
bado artigo 85 da Lei Or-

gânica do Município. O
processo que levou à ine-
legibilidade dele — que
seria candidato a verea-
dor mais uma vez no ano
passado, mas teve a par-
ticipação indeferida pela
Justiça Eleitoral — é o
mesmo que resultou na

impugnação de Eric Ro-
mero. Nunes foi nomeado
no dia 9 de junho para o
lugar de Antonio Carlos
Domingues da Cruz, que
assume outra função na
administração.

Segundo a Prefeitura
de Votorantim, a escolha

se deu pelo fato de o ex-ve-
reador ser “um profundo
conhecedor do município
tendo em vista os seus seis
mandatos consecutivos”.
Agrimensor, Pedro Nunes
Filho é servidor público
aposentado e filiado ao
PDT. (C.S.)
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A UPH Zona Oeste não de-
verá voltar o atendimento a
pessoas adultas em curto es-
paço de tempo. A informação
é do próprio secretário da
Saúde, Rodrigo Moreno, du-
rante resposta a questiona-
mentos feitos por vereadores.
A justificativa estaria na falta
de recursos financeiros para
esse atendimento. 

Os vereadores Renan dos
Santos (PCdoB) e vereador Vi-
tão do Cachorrão (PMDB), este
último da base aliada, cobram
o governo em relação à volta
desse atendimento, que foi
uma das promessas de cam-
panha do prefeito José Crespo
(DEM). Prometem usar a tri-
buna na sessão da próxima
terça-feira para mais uma vez
cobrar o Executivo.

O vereador Hélio Brasileiro
(PMDB) protocolou projeto de
lei na Câmara de Sorocaba em
que obriga todos os estabeleci-
mentos que comercializem
medicamentos a afixarem car-
taz conscientizando sobre os
perigos da automedicação. A
proposta tramita pelas comis-
sões antes de entrar em ple-
nário para votação.

Está em vigor em Soro-
caba, a Lei nº 11.526, de auto-
ria do vereador Rodrigo Manga
(DEM), que institui o Dia Mu-
nicipal das Pessoas em Recu-
peração, a ser celebrado

anualmente todo dia 25 de se-
tembro. A nova lei prevê que a
Prefeitura promova palestras,
eventos, ações, campanhas
educativas e políticas de in-
centivo e apoio às pessoas em
recuperação da dependência
química. 

Das 218.921 residências existentes em Sorocaba,
114.866, o equivalente a 52,5%, são ocupadas por fa-
mílias da classe média, conhecida como classe C. Em
2016, esse número era de 45%, o que representava
96.312 moradias. O aumento, segundo estudo da em-
presa de consultoria IPC Marketing Editora, revela que
mais famílias deixaram as classes D/E. No estudo di-
vulgado no início do ano passado as classes D/E repre-
sentavam 22%, agora no levantamento IPC Maps 2017,
são 12,9%, o equivalente a 28.301 no total.

DESIGUALDADE - Outras 68.681, cerca de 31%
são pertencentes às famílias da classe B. No estudo
divulgado no ano passado, essa classe social/econômica
era de 29%, o equivalente a 60.940 residências. Um
dado chama a atenção: apenas 7.073 residências exis-
tentes em Sorocaba pertencem às classes de classe so-
cial A, ou seja, cuja renda mensal está acima de 20
salários mínimos.

País perdeu R$ 123 bilhões com corrupção

Em quatro anos, a Polícia Federal deflagrou 2.056 opera-
ções contra organizações criminosas que provocaram pre-
juízos estimados em R$ 123 bilhões ao País. Os números re-
velam que o maior rombo não é o apurado pela Lava Jato, mas
o causado pelas fraudes nos fundos de pensão, que alcançam
R$ 53,8 bilhões. (Estadão Conteúdo)

ANDRESSA ANHOLETE / AFP (28/3/2016)

Presidente da OAB
critica Rodrigo Maia

O presidente da Ordem
dos Advogados do Brasil
(OAB), Claudio Lamachia,
criticou ontem as declara-
ções do presidente da Câ-
mara dos Deputados, Ro-
drigo Maia (DEM-RJ), que
afirmou não caber à insti-
tuição comentar ritos do
processo legislativo no Bra-
sil. A troca de farpas entre os
dois começou depois que a
OAB divulgou nota à im-
prensa sobre o “cinismo” da
Casa em ignorar os pedidos
de impeachment contra o
presidente Michel Temer.
(Estadão Conteúdo)

Marcelo

Andrade

EMIDIO MARQUES / ARQUIVO JCS (10/6/2017)

Sorocaba tem 52,5% de classe média



     (7)R. A. BAURU  JORNAL DA CIDADE - BAURU

� �

� �

������
��

	�
����
������



     (7)R. A. BAURU  JORNAL DA CIDADE - BAURU



     (7)R. A. BAURU  JORNAL DA CIDADE - BAURU



(8A) R. A. S. J. R. PRETO DIÁRIO DA REGIÃO - S.J. R. PRETO



(8A) R. A. S. J. R. PRETO DIÁRIO DA REGIÃO - S.J. R. PRETO

A



(8A) R. A. S. J. R. PRETO DIÁRIO DA REGIÃO - S.J. R. PRETO



(8A) R. A. S. J. R. PRETO DHOJE- S.J. R. PRETO

Diário Oficial de São José do Rio Preto

INTERIOR
DIRETOR-PRESIDENTE: EDSON PAZ Fale com a redação: (17) 3011 6360

Sábado, 17 de junho de 2017

Rua Fritz Jacobs, 1448, Boa Vista / www.dhojeinterior.com.br

o

R$1,50

Ano XIV - Nº 4081- São José do Rio Preto

www.facebook.com/JornalDHoje
Siga o DHoje nas redes sociais

Telefones
Recepção: (17) 3353 2447
Redação: (17) 3011 6360
Comercial: (17) 3022 7234
Circulação: (17) 3021 7423

E-mails
Redação: redacao@dhoje.com.br
Comercial: comercial@dhojeinterior.com.br
Circulação: circulacao@dhoje.com.br
Editais: ���������	��
������	�����

Leia, assista, compartilhe! dhojeinterior.com.br

QUINA

26-31-41-49-61
01-02-04-05-08
10-12-14-15-18
19-20-21-22-25

4136
25/JUL

06-08-15-18-20
26-28-33-38-40
47-48-52-56-57
61-68-83-86-94

LOTOFÁCIL 1225
16/JUN

LOTOMANIA 1771
16/JUN

Governo Federal libera 
ampliação da ETE

Imagem de Nossa 
Senhora de 

Fátima fica até 
hoje em Rio Preto

Compras com 
cartões de 

débito e crédito 
crescem 6%

Os dados são do pri-
meiro trimestre de 2017, 
e, segundo a Associação 
Brasileira das Empre-
sas de Cartão de Crédito 
(Abesc), o volume mo-
vimentado foi de 285 
bilhões em todo o Brasil, 
ou seja, 6% a mais que 
o mesmo período do ano 
passado.           Pág. A4

Casa de Apoio Pão 
da Vida faz ação 
beneficente no 

Riopreto Shopping

Cultura

Voluntários da entidade 
vão comercializar produtos 

e renda será revertida 
para a instituição.

Divulgação Embalado 
por vitória no 

clássico, Peixe 
pega a Ponte

ESPORTE

No Pacaembu, a 
partir das 21h, 

Santos tenta embalar 
no Brasileirão. 

Foto: Ivan Storti/Santos FC

Pág. A7 Pág. A7

Pág. A7

Câmara debate 
mudança de 

zoneamento do 
bairro São Miguel

As audiências estão 
agendadas para a próxi-
ma segunda-feira, dia 19, 
no auditório da Câmara 
Municipal. A proposta do 
vereador Paulo Pauléra 
(PP) autoriza a instalação 
de comércio no bairro, 
hoje, estritamente resi-
dencial. O projeto divide 
opiniões dos moradores 
do local.           Pág. A3

Trem carregado 
com açúcar 

descarrila em 
Catanduva

Moradores do bairro
São Francisco, em Catan-
duva, tomaram um gran-
de susto ao ver o descar-
rilamento de dois vagões
carregados de açúcar.
Perícia ainda investiga
as causas do acidente,
onde no mesmo local, em
2014, 12 vagões descar-
rilaram.

Pág. A5

Autorização do Ministério das Cidades deve ampliar para 600 mil atendimentos a capacidade da Estação de Tratamento de Esgoto (ETE)

Itens de segurança foram incorporados ao novo modelo da carteira nacional de habilitação. Pág.A4

CNH usa tecnologia para evitar fraudes

Técnico Levir Culpi (ao centro) não deve mudar o timeBolos e pães serão vendidos para ajudar o projeto 

Votuporanga vira polo de 
Universidade Virtual

COTIDIANO / Pág. A4

Primeiro semestre de 
2017 soma R$ 1 trilhão 

em impostos
COTIDIANO / Pág. A4

Priscila Carvalho

Claudio Lahos

Divulgação/SMCS

Divulgação Divulgação Portal do Governo
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SÃO MIGUEL - Bairro de zona estritamente residencial 

Mudança de zoneamento do São 
Miguel é tema de debate na Câmara 

Comissão Permanente de 
Obras, Serviços Públicos e Ou-
tras Atividades da Câmara de 
Rio Preto, debate, na próxima 
segunda-feira, dia 19, às 9h 
e 9h30, o fim do zoneamento 
estritamente residencial do 
bairro Parque São Miguel. A 
mudança está dividindo opini-
ções de moradores da região. 

Atualmente, o bairro está 
inserido na zona 1 da lei de 
zoneamento urbano do muni-
cípio, pela qual fica proibido 
qualquer tipo de estabele-
cimento comercial no local. 
Restrição é de 2007 e agora 
está sendo questionada por 
um projeto de lei, do vereador 
Paulo Pauléra (PP).

Na justificativa da proposta, 
Paulera afirma que “a pedido 
do presidente da Associação 
do Bairro Parque São Miguel, 
em nome de seu moradores, 

proponho a volta ao zoneamen-
to anterior, retirando a restrição 
estritamente residencial.”

Ainda a favor da restrição, 
uma carta da Associação tam-
bém pede que o bairro volte 
a  fazer parte da zona 3,  zona 
mista que permite a instalação 
de mercados, oficinas, salões, 
entre outros estabelecimentos. 

é restritiva, “impondo proteção 
excessiva ao exigir uso e ocu-
pação estritamente residencial, 
obrigando a população a se 
descolar para bairros vizinhos 
em busca de comércios mais 
elementares.”

Apesar da afirmação, há 
moradores do bairro que não 
concordam com a autoriza-
ção de comércios na região, 
como o empresário, Adilson 
Aparecido, de 54 anos. “Sou 
morador daqui desde 2004, 
ajudei fundar a associação e 
como muitos moradores não 
estou nem sabendo dessa 
mudança.”

Segundo ele, a instalação 
de comércio vai tirar o sosse-
go dos moradores. “Isso vai 
atrapalhar a tranquilidade do 
bairro. No São Deocleciano, 
onde há muito comércio, tem 
lugar que não dá para morar, 
por isso viemos pra cá.”

Francela PINHEIRO Claudio Lahos

“Solicito a restituição do 
zoneamento do nosso bairro a 
fim de permitir a instalação de 
comércios que auxiliem a de-
manda da população”, afirma a 
carta assinada pelo presidente, 
Marcelo Alves. 

Ainda segundo Marcelo, a 
lei 9.980/2007, de autoria do 
então vereador Dorival Lemes 

Ministério das Cidades li-
berou o projeto das obras que 
devem aumentar a capacidade 
da Estação de Tratamento 
de Esgoto de Rio preto (ETE)  
para 600 mil atendimentos. 
Comunicado da autorização, 
assinado pelo secretário nacio-
nal de Saneamento Ambiental, 
Olavo de Andrade Lima Neto, 
foi encaminhado, ontem, ao 
prefeito Edinho Araújo (PMDB). 

“É um grande passo para a 
concretização desse projeto de 
infraestrutura vital para prote-
ger o meio ambiente e garantir 
o desenvolvimento da cidade”, 
ressaltou Edinho.

Orçadas em R$ 25 milhões, 
a obra de ampliação é um pe-
dido “urgente” do município, 
já que, atualmente, segundo 
o superintendente do Serviço 
Municipal Autônomo de Água e 

Francela PINHEIRO
redacao@dhoje.com.br

Esgoto (Semae), a estação de 
tratamento faz 300 mil aten-
dimentos a mais que o atual 
limite, de 150 mil. 

“A ETE atende hoje a 450 
mil pessoas e está no seu limite 
de tratamento. Não há mais 
possibilidade de recebimento 
de volume maior de esgoto para 
tratamento sem a ampliação”, 
destacou Nicanor. “Quando a 
obra estiver finalizada serão 
600 mil pessoas atendidas”, 
completou o prefeito.

Outras duas etapas do 
projeto autorizado, com obras 
orçadas em R$ 14,5 milhões, 
devem ser destinadas à cons-
trução de interceptores e de 
uma estação elevatória em 
Talhado para atender a popu-
lação do distrito e dos lotea-
mentos ao redor. 

Os recursos fazem parte de 
um pacote de R$ 80 milhões 
destinados também às obras 
da Estação de Tratamento de 
Água (ETA) da cidade.

Ministério libera projeto que 
amplia tratamento de esgoto
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